COMPTE RENDU DE LA REUNION DU DISTRICT TERRIEN DU

Samedi 18 janvier à 10h00





Présents: Mmes: N. MOREAU, V. VERVAECK.

Mrs: S. BAYART, M. SOETAERT, B. VANHAMME, Ch. ETIENNE, B. VERKINDT,

A. RACHEM, S. HERBAUT, R. KALLAS, J.PH DIAZ

Secrétariat : Mmes F. MANIA, N. TIRLOIT

Invité: Mr F. VANCOILLIE

PREAMBULE:

Madame Véronique VERVAECK ouvre la réunion à 10h00 en présentant ses vœux à l'ensemble des membres du bureau du District Terrien ainsi qu'à leurs familles.

Madame Véronique VERVAECK fait le point sur les réunions passées ainsi que sur le calendrier à venir :

- Elle annonce qu'à ce jour, le Comité du Nord compte plus de 30 000 licenciés dont plus de la moitié dans le District Terrien.
- Elle remercie l'équipe de Christophe ETIENNE ainsi que le club de Templeuve pour l'organisation et l'accueil lors des sélections.
- Un grand merci aux formateurs arbitres et à la C.D.O. ainsi qu'à Aïssa pour le rassemblement des arbitres E5 et E3 à Wavrin. Elle a constaté un réel intérêt des jeunes arbitres et de leurs parents.
- Madame Nadine MOREAU quittera ses fonctions au sein du bureau du District Terrien à la fin de saison et sera remplacée par messieurs François VANCOILLIE et Romain KALLAS. Un tuilage est prévu dès-à-présent.
- Elle annonce également que le Comité du Nord a validé lors de son comité directeur de début janvier la candidature du club de Villeneuve d'Ascq pour les finales départementales des 6 et 7 juin prochain.

Madame Véronique VERVAECK donne la parole à monsieur Maxime SOETAERT qui a assisté à la réunion du Comité Directeur de la Ligue. Il rappelle quelques points abordés à cette occasion :

✓ Seuls les Ligues de l'Ile de France et du Sud continuent de jouer en U17 et U20, notre Ligue doit-elle passer en U18 et U21 ou continuer en U17 et U20 ?

Les membres et les CD valident à l'unanimité à l'exception du CD62 qui s'abstient. La ligue et ses 5 Comités Départementaux passeront donc en U18 et U21 dès la saison prochaine

✓ Une réflexion sur le temps de jeu sera menée afin d'harmoniser les pratiques pour les championnats jeunes

COMMISSION SPORTIVE:

Monsieur Samuel BAYART prend la parole en précisant que la 1^{ère} phase s'est très bien déroulée malgré quelques dossiers de discipline qui sont à déplorer.

La préparation de la 2^{ème} phase s'est bien déroulée. On notera 18 nouveaux engagements :

3 en U9 F - 4 en U9 G

2 en U11 F- 2 en U11 G

2 en U13 F - 1 en U13 M

1 en U15 F - 3 en U15 M

Pour les brûlés : une seule adresse pour l'ensemble des clubs.

Création d'une poule en TD6 pour les minimes filles

COMMISSION COUPE VERCAEMER:

Madame Nadine MOREAU prend la parole en précisant que la période des engagements est close depuis le 25 novembre.

Suite au 1er tour du 11 janvier :

- Forfait de SECLIN en U15M (n'a pas prévenu- arbitre s'est déplacé) BONDUES gagnant
- FT coach HELLEMMES en U13F
- U13M : 6 malades à CROIX O match à rejouer le 22/01 contre ESBVA
- U13F problème de numérotation d'équipe à ESTAIRES équipe 1 en TD5 en 1ère phase descendue en TD6 seule équipe engagée en CV handicap de 7 points en faveur de ST ANDRE TD6 supprimé par Samuel qui officiait
- U15F: ROUBAIX JMP TD4 / MOUVAUX TD4: +7 pour MOUVAUX sur FBI (erreur) score de 32 à 29 pour MOUVAUX décision: le match sera à rejouer
 Ouverture d'un dossier disciplinaire en U11 M

Tirage du 2ème tour qui aura lieu le 8 février est prêt. Il sera envoyé en début de semaine.

Le cahier des charges doit être envoyé au club de Hem pour validation dans les semaines à venir afin de valider le déroulement des journées des 14 et 15 juin prochain.

COMMISSION COUPES HOCHARD et MAILLARD:

Monsieur Maxime SOETAERT précise que toutes les catégories sont entrées en lice.

A noter un forfait en seniors masculins lors du 1^{er} tour et une pénalité en seniors masculins lors du 2^{ème} tour pour un joueur ayant participé à match de championnat dans une catégorie supérieure.

Toutes les rencontres se sont bien passées, pas d'incident à noter.

Il est rappelé qu'un joueur ayant participé à la coupe dans une équipe ne peut pas participer à la coupe dans une autre équipe quelle que soit la catégorie d'âge.

Le prochain tour aura lieu le 25 et 26/02 pour les seniors masculins, féminins et U17 masculins puis les 25 et 26/03 pour toutes les catégories.

COMMISSION TECHNIQUE:

Monsieur Christophe ETIENNE rappelle différents points :

Challenge U13

La finale District aura lieu le dimanche 26 janvier à Hem pour les garçons et le dimanche 2 février à Leers pour les filles.

Problème rencontré : beaucoup de participants.

18 clubs, 60 garçons et 56 filles soit 116 enfants.

Pour info : en 2024, la finale avait regroupé 24 garçons et 26 filles soit 50 enfants.

Finale départementale : le mercredi 5 février au Palacium de Villeneuve d'Ascq.

<u>Sélections U11 :</u>

- les 2 tournois regroupant les sélections du NPDC ont rencontré un grand succès :

Vendredi 3/1 : 8 sélections filles sur 9 (il manquait le Boulonnais)

Samedi 4/1 : 6 sélections garçons (manquait : Terrien nord, Artois et Béthunois).

Les entraîneurs ont apprécié et sont partants pour une 3e édition en 2026.

Les jeunes arbitres et leurs formateurs sont repartis satisfaits de cette journée.

Regroupements:

Les 4 sélections ont déjà fait 3 ou 4 regroupements. Tout se passe bien.

Il manque un adjoint sur la sélection Terrien nord filles. Les horaires des regroupements n'étaient pas compatibles avec l'entraîneur pressenti.

Interdistricts: la Journée Daniel Dewevre aura lieu le jeudi 8 mai à Dunkerque.

<u>COMMISSION COMMUNICATION</u> – SITE INTERNET:

Monsieur Romain KALLAS confirme que le nouveau site est prêt. Il reste encore quelques contenus à finaliser. L'ouverture du site ne doit plus tarder.

Il est également prévu de mettre en place un guide pratique pour gérer le site avec des tutoriels pour le responsable du site.

COMMISSION TRESORERIE:

Monsieur Bertrand VANHAMME n'a rien de particulier à signaler. Il dresse un rapide bilan financier qui se traduit par :

Crédit : 46 690 € 28Débit : 43 489 € 68

Les engagements seront effectués par le Comité du Nord la saison prochaine. En cours de formalisation après étude du déroulement de la saison en cours.

COMMISSION OBSERVATION :

Monsieur Jean-Philippe DIAZ signale que 11 arbitres seront observés dès ce week-end.

Qu'un observateur peut observer 2 jeunes en même temps.

Qu'il y a actuellement 10 observateurs (formateurs et arbitres d'un niveau supérieur) pour les arbitres E5 ; tandis qu'il y aura 9 observateurs (arbitres départementaux) pour les arbitres E3 et E4.

COMMISSION RECOMPENSES:

Monsieur Stéphane HERBAUT fait le constat que 17 clubs ont fait des demandes écrites sur les 67 clubs que comporte le District Terrien. Il semblerait que 4 clubs n'ont pas bien compris le mode de fonctionnement des demandes de récompenses.

Il rappelle également que tout est indiqué dans FBI pour les délais entre les différents niveaux de récompenses.

Un trophée Alain CATELLE récompensera les personnes impliquées dans le basket. Ce sera la plus haute récompense du CDNBB.

Il précise qu'un mail sera fait à l'ensemble des clubs avec la liste des clubs qui ont envoyé les demandes de récompenses. Ceci permettra de susciter le questionnement des clubs qui n'ont rien demandé pour leurs licenciés qui auraient pu être récompensés.

Il reste disponible par téléphone en cas de difficulté.

COMMISSION TECHNIQUE DES OFFICIELS:

Monsieur Aïssa RACHEM prend la parole afin de remercier le club de la Patriote Templeuve pour l'organisation du tournoi U11 les 3 et 4 janvier dernier où les jeunes arbitres formés dans le District Terrien ont eu l'occasion d'avoir une expérience réelle sur le terrain. Ce tournoi a par ailleurs été encadré par les formateurs.

Il précise qu'il y aura 60 arbitres à observer avant la fin de saison (fin mai).

Les épreuves E5 auront lieu avant fin mai.

Il observe que pour certains arbitres en formation E3-E4, certains éprouvent une réelle facilité dans la qualité de leur arbitrage et les encourage à continuer de progresser.

Il devrait y avoir une pré-sélection CRJ afin de proposer une dizaine d'arbitres à la CRO.

Ecole d'arbitrage : l'année dernière il y a eu 10 arbitres qui ont accédé à la qualification E3-E4.

Un point sera fait cette année pour refaire le test.

Pour les désignations :

Monsieur Samuel BAYART précise que :

- 60 nouveaux jeunes arbitres vont démarrer l'arbitrage ce week-end.
- 3 matchs ne sont pas couverts ce week-end

Il rappelle que les arbitres qui ont 17 et 18 ans doivent arbitrer avec un arbitre confirmé pour les matchs séniors.

Le mot du vice-président : Monsieur Stéphane HERBAUT félicite chaleureusement le club de la Patriote Templeuve pour la qualité de son organisation et rappelle que le Comité du Nord a validé le lieu où se dérouleront les finales départementales (voir C.R précédent).

Madame Véronique VERVAECK clôture la réunion à 12h45.

Prochaine réunion le lundi 17 mars 2025 à 18H30 à Phalempin

La présidente du District terrien

Le secrétaire général du District Terrien

V. VERVAECK

B.VERKINDT